

平成23年1月教育委員会会議（定例会）会議録

- 1 日 時 平成23年1月27日（木）午後1時30分～午後3時04分
- 2 場 所 所沢市役所6階 602会議室
- 3 出席者 [委員] 富田常世委員長、清水三和子委員長職務代理者、守谷靖委員、佐藤徳一教育長
[事務局] 山寄裕司教育総務部長、内野正行学校教育部長、藤田晃教育総務部次長、平塚俊夫学校教育部次長兼学校教育課長、田中文雄教育施設担当参事兼教育施設課長、則武辰夫社会教育担当参事兼社会教育課長、中村藤司保健給食担当参事兼保健給食課長、北健志教育総務課長、関口恭一スポーツ振興課長、鈴木正行文化財保護課長、斉藤雅裕所沢図書館長、齊藤仁教育センター所長、岸健次教育総務課副主幹、細山俊男社会教育課副主幹、奥村稔所沢図書館主査、中村まさみ所沢図書館主査
[書記] 大部稔之教育総務課主査、皆川博幸教育総務課主査
- 4 前回会議録の承認
- 5 会議の傍聴者 別添のとおり（1名）
- 6 開 会 京谷委員は所用のため欠席。
本日の議案は、第35号から第38号の4件と追加議案第39号の合計5件。議案第39号「平成22年度教育費予算（3月補正）について」は、予算に関する審議のため非公開としたい旨の発議があり、出席委員全員が賛成し、非公開で審議されることに決定した。
- 7 議 題
議案第35号 所沢市教育振興基本計画の策定について
資料に則り、北教育総務課長から説明がなされた。
以下、質疑。
(富田委員長)
4ページの図で、所沢市総合計画は実線の矢印で、国や県の計画は点線の矢印で表現されているが、その違いは何か。
(北教育総務課長)
所沢市総合計画との関係を、より強調したものです。
(山寄教育総務部長)
教育振興基本計画の策定については、国や県の計画を参酌したうえで、所沢市固有の課題や実情に応じて計画を定めるものです。所沢市総合計画は

市における最上位計画であり、所沢市教育振興基本計画と直接的関係にあることから、点線と実線に分けて表現したものです。

(富田委員長)

地方公共団体の自主性を保ちつつ、国や県の計画を参酌しなければならないという意味で理解した。

(清水委員長職務代理者)

8年間の計画ということで、その間に社会状況の変化に応じて見直しも行なわれるとは思いますが、基本的にこれを拠り所としてやっていって欲しい。

30ページのミヤコタナゴの保護増殖について、「環境学習」を「情操教育」と改めたのはなぜか。環境学習の意味もあると思うがいかがか。

(鈴木文化財保護課長)

環境教育としての意味もありますが、国指定の天然記念物であり情操教育としての役割が大きいと判断しました。

(清水委員長職務代理者)

各小学校でミヤコタナゴを飼育しているのは承知しているが、子どもたちが管理するものではないと感じている。ミヤコタナゴが野生には存在しない天然記念物に指定されているということを考えると、どちらかという環境学習の一環なのではと感じた。

(守谷委員)

パブリックコメントが4件寄せられたとのことだが、それを受けて特別な修正はされていないように見受けられる。パブリックコメントの内容はどのようなものだったのか。

(北教育総務課長)

4名の方から9件のご意見をいただきました。一例を挙げますと、7ページの基本方針1について、「「義務教育修了までに、すべての子どもに自立して社会で生きていく基礎を育てます」の説明として「確かな学力、豊かな人間性、健康と体力など「生きる力」を、すべての子どもに身に付けさせます。」とありますが、「健康と体力」という文言の理念として、何らかのハンディのある子どもたちに対する見解をきちんと示すべきだ。」というご意見がありました。これに対し、「「すべての子ども」には、ご指摘の「何らかのハンディのある子どもたち」も含まれています。特別な教育的支援を必要とする子どもに対しては、個々の教育的ニーズを把握して学校全体で一貫した支援を行うこと、教員の専門性を向上させること等を計画で示しております。」と市の考え方を回答いたしました。

(守谷委員)

小学校外国語活動の充実や中学校外国語の授業時間増に向け、AETの適切な配置や増員に努める、とあるが、現状はなかなか難しいとも聞いている。それについてはいかがか。

(平塚学校教育部次長)

所沢市では従来から各中学校に1名ずつAETを配置していますが、これは来年度も変わらないものです。また、小学校5・6年生の外国語活動の

充実を図るため、新たに小学校外国語活動支援員を配置する予定になっています。AETは要請があれば中学校区内の小学校へ出向いていくことも可能であり、小学校外国語活動支援員と並行して進めていこうと考えております。

※ 富田委員長の採決により、委員全員が賛成し原案どおり可決された。

議案第36号 所沢市立所沢図書館設置条例制定について

資料に則り、斉藤所沢図書館長から説明がなされた。

以下、質疑。

(清水委員長職務代理者)

リニューアルした所沢分館は窓口業務を委託しているが、貸出業務のみを行ない、それ以外の選書などは本館で行なっているのか。また、委託業者の評判はいかがか。他の分館と変わりなく運営できているか。

(斉藤所沢図書館長)

選書につきましては、所沢市では分館ごとではなく本館で一括して行なっております。所沢分館の業務委託につきましては、委託内容がきちんと履行されております。問題があれば市の職員が対応し、日報でも業務内容を確認しており、スムーズに運営できております。

(守谷委員)

従来の施行規則は、今回、改正になっていないようだが、例えば貸出冊数などについての規定はどうなるのか。

(斉藤所沢図書館長)

今回、施行規則の内容の一部を条例に移しましたが、施行規則につきましては、平成24年4月1日の移行日までは、現在の条例及び施行規則により運営していくものです。移行までの間に、施行規則の改正も行なっていく予定です。

(清水委員長職務代理者)

分館については平成24年度から法人委託になるとのことだが、市の正規職員は残るのか。

(斉藤所沢図書館長)

今回は指定管理をお願いすることから、分館には正規職員は残りません。現在、分館に勤務する正規職員については、図書館内での異動、若しくは市全体の中での異動ということになります。

(清水委員長職務代理者)

臨時職員はどうなるのか。

(斉藤所沢図書館長)

市の臨時職員としての身分で残ることはありませんが、今までの経験を生かせると考えますので、指定管理者に対して、その方々の雇用について話し合いをしていくことも考えております。

(守谷委員)

指定管理者は、分館ごとに別々になるのか、全ての分館を一括して任せる

ことになるのか。

(斉藤所沢図書館長)

統一的に平準化したサービス提供をしていきたいと考えております。先進市の事例を参考にして、現在のところ7つの分館を3館と4館の2グループに分けることを考えております。

※ 富田委員長の採決により、委員全員が賛成し原案どおり可決された。

議案第37号 所沢市立公民館設置及び管理条例施行規則の一部を改正する規則制定について

資料に則り、則武社会教育担当参事から説明がなされた。

以下、質疑。

(清水委員長職務代理者)

公民館に登録している団体のうち、実際には活動していないものもあると思われるが、その扱いはどうなっているか。

(則武社会教育担当参事)

団体の登録につきましては、毎年度更新しております。

※ 富田委員長の採決により、委員全員が賛成し原案どおり可決された。

議案第38号 所沢市立小・中学校職員服務規程の一部を改正する訓令について

資料に則り、平塚学校教育部次長兼学校教育課長から説明がなされた。

質疑は特になし。

※ 富田委員長の採決により、委員全員が賛成し原案どおり可決された。

【 傍聴者退室 午後2時41分 】

議案第39号 平成22年度教育費予算（3月補正）について

資料に則り、関口スポーツ振興課長から説明がなされた。

質疑は特になし。

※ 富田委員長の採決により、委員全員が賛成し原案どおり可決された。

【 傍聴者入室 午後2時46分 】

8 協議事項

特になし。

9 報告事項

○第64回成人のつどいについて（社会教育課）

(富田委員長)

私は、松井地区に行った。去年は入場に時間がかかったが、今年は時間どおり会場に入れたようだ。式典では数名がざわついていたが、全体的には良かったと思う。

(清水委員長職務代理者)

私は、新所沢公民館に行った。とても静かで、施設も新しくきれいで良かった。用意された椅子の数もちょうど良かった。式典は静かに行なわれ、その後のパーティーでは盛り上がっていたようで、良かったと思う。

(守谷委員)

私は、山口地区へ行った。出席者が多く賑やかだった。西武ドーム獅子で行われたが、椅子の数が30席しかなく、立っている人が大勢いた。酒気帯びと思われる新成人が数名おり、式典の最中に私語がひどかった。雰囲気としては、一部の人を除けば良かったと思う。

(佐藤教育長)

私は、柳瀬地区に行った。どこの会場もそうだが、座席の前列が空いてしまっていて、後ろのほうで立っている人達が動いているなど、落ち着かない印象を受けた。座席指定をするなどの解決策を講じる必要があるのではないか。毎年、同じような感じで行なわれている印象を受けた。

- 「所沢市スポーツ振興計画・計画後期改定案」パブリックコメント手続きの結果について（スポーツ振興課）
- 三富文化財ウォーク写真展について（文化財保護課）
- 美人画の世界～今野由恵作品展～について（文化財保護課）
- 平成23年度全国学力・学習状況調査への参加について（学校教育課）
- 2学期制について（学校教育課）
- 平成23年度以降の教育課程の編成について（学校教育課）
- 平成22年度学校給食展の開催について（保健給食課）
- インフルエンザの感染状況について（保健給食課）
- 研究員研究発表会について（教育センター）

10 その他

- ・教育委員会2月定例会：2月18日（金）午前10時～ 602会議室

11 閉会 午後3時04分